

BRIDGES NETWORK

# PUENTES

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible

## Boletín de Noticias

6 de junio de 2018

2 de junio

### Colombia ingresa a la OCDE

Luego de 7 años de negociaciones, el miércoles 30 de mayo Colombia ingresó formalmente a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), convirtiéndose en el tercer país latinoamericano en formar parte del organismo. Se espera que la membresía actúe como sello de confianza para la recepción de inversión extranjera y que las políticas públicas del país se alineen con los estándares del organismo.

31 de mayo

### El BID propone un tratado de libre comercio para América Latina y el Caribe

En un estudio sobre el estado de la integración regional en América Latina y el Caribe, el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) propuso dejar atrás el actual entramado de acuerdos comerciales preferenciales. Según el estudio, la región debe crear un amplio tratado de libre comercio entre sus países. El BID llama a los gobiernos de Argentina, Brasil y México a asumir el liderazgo de la iniciativa. Asimismo, el organismo señala que, a pesar de las restricciones derivadas del momento político actual, la propuesta es realista en tanto que la mayor parte del comercio regional ya se encuentra libre de aranceles.

25 de mayo

### UE, OCDE y CEPAL otorgan financiamiento según indicadores de desigualdad

La Unión Europea (UE), la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) firmaron un acuerdo de cooperación financiera para países de renta media. El acuerdo se celebró durante la Asamblea Anual de la CEPAL, realizada entre el 7 y 11 de mayo en La Habana (Cuba). La secretaria ejecutiva del organismo, Alicia Bárcena, declaró que el acuerdo constituye un “salto copernicano” en la cooperación para el desarrollo, ya que esta ha dejado tradicionalmente de lado a los países “en transición”.

23 de mayo

### Industria farmacéutica advierte riesgos del acuerdo MERCOSUR-UE

Sectores de la salud y la industria farmacéutica de América Latina y de Europa han reiterado los riesgos que supone la firma de un tratado de libre comercio entre el Mercado Común del Sur (MERCOSUR) y la Unión Europea (UE). El punto de mayor conflicto es el capítulo sobre propiedad intelectual: al prolongar el período de vigencia de las patentes europeas, el acuerdo produciría un alza sensible en el precio de los medicamentos en los países del MERCOSUR. Desde Europa se señala asimismo que el tratado sigue los estándares establecidos en el Tratado Transatlántico de Comercio e Inversiones (TTIP, por su sigla en inglés) y dificulta la consecución de los Objetivos de

Desarrollo Sostenible (ODS) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en lo referente a salud y seguridad alimentaria.

19 de mayo

## **Argentina, Brasil y Uruguay abren mercados de exportación de carne en Asia**

Los gobiernos de Argentina, Brasil y Uruguay consiguieron durante esta semana acceder a los mercados de carne de China, Corea del Sur y Japón. En distintas ocasiones, los representantes de los Ministerios de Agricultura de los tres países latinoamericanos destacaron el potencial de compra de carne que se abrió en los mercados asiáticos -aunque las declaraciones oficiales no especifican concretamente la contrapartida otorgada durante las negociaciones. El ministro de Agricultura de Colombia también se encuentra de gira por Asia, realizando gestiones para la exportación de los productos agropecuarios del país.

16 de mayo

## **Chile y Uruguay, en tratativas para ratificar su TLC**

La ratificación del Tratado de Libre Comercio (TLC) firmado entre Chile y Uruguay en 2016 se encuentra en un momento de intensa negociación política, especialmente en Uruguay. Si bien existen ciertos aspectos sensibles a tener en cuenta, el tratado no parece conllevar modificaciones sustantivas en el esquema comercial de ambos países. De hecho, los debates por su ratificación parecen descansar más bien en el perfil “aperturista” e implicancias políticas del acuerdo, y no tanto en los impactos económicos que efectivamente este produzca.

11 de mayo

## **Condicionantes políticos y económicos definen los tiempos de renegociación del NAFTA**

Desde el inicio de esta semana, los líderes de las negociaciones por el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por su sigla en inglés) se encuentran realizando conversaciones de alto nivel. El objetivo: dar mayor impulso al proceso de renegociación del NAFTA. Si bien no se trata de la octava ronda formal de negociaciones, los representantes de Canadá, Estados Unidos y México -Chrystia Freeland, Robert Lighthizer e Ildelfonso Guajardo, respectivamente- y su equipo de asesores se encuentran reunidos a fin de lograr un acuerdo para mediados de mayo.

9 de mayo

## **Bolivia sella alianza con Alemania para la extracción e industrialización de litio**

Bolivia acaba de seleccionar a la empresa alemana ACI Systems para que sea socio estratégico de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) en la extracción e industrialización del carbonato de litio. La explotación proyectada se realizará en el Salar de Uyuni, lugar donde se concentra la mayor reserva mundial de este mineral y que forma parte de la zona del “triángulo del litio” que este país comparte con los territorios de Argentina, Brasil y Chile. Al ser un insumo clave para la producción de baterías, autos eléctricos y otros productos tecnológicos, el litio es uno de los minerales más demandados en estos años de la Cuarta Revolución Industrial, constituyéndose en una suerte de “petróleo blanco” de la modernidad.

4 de mayo

## **EFTA suscribe acuerdo comercial con Ecuador y avanza hacia el Cono Sur**

Ecuador y la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA, por su sigla en inglés) concluyeron el miércoles pasado en Ginebra las negociaciones para celebrar un Acuerdo Comprensivo de Asociación Comercial. El acuerdo se firmará el 25 de junio próximo, durante la Cumbre Ministerial del EFTA, en Islandia. La firma de este acuerdo constituye un paso adelante en la renovada política aperturista de Ecuador y en las intenciones de los países europeos por celebrar tratados de libre comercio con América Latina.

2 de mayo

## **El acuerdo UE – Mercosur se demora, al tiempo que avanzan las negociaciones con el EFTA**

El viernes 27 de abril concluyó en Bruselas una nueva ronda informal de negociaciones entre representantes del Mercado Común del Sur (MERCOSUR) y de la Unión Europea (UE). Aunque se lograron acuerdos en diferentes capítulos del Tratado de Libre Comercio, la negociación quedó trunca debido a diferencias sobre el modo de ingreso de vehículos europeos a Brasil. La dilación en

las negociaciones contrasta con la celeridad en que se alcanzó el acuerdo entre la UE y México, y con las negociaciones que se llevarán a cabo esta semana entre el bloque sudamericano y la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA, por su sigla en inglés).

## Agenda

En esta lista incluimos algunos eventos relevantes para la comunidad de comercio internacional y desarrollo sostenible. Si desea ver su evento en esta sección, o bien quiere darle más publicidad a través de ICTSD, favor de escribirnos [puentes@ictsd.ch](mailto:puentes@ictsd.ch).

## Última edición de la revista Puentes



### ¿Cuál es el costo del futuro?

La automatización suele interpretarse como un proceso inexorable, que influye no sólo en los patrones de producción, sino también en los tipos de empleos y rutinas de trabajo. Aunque este proceso no es novedoso, poco se sabe sobre sus efectos económicos, políticos y sociales – lo que constituye un tema delicado, si consideramos que el imperativo de “hacer parte del futuro” es a menudo seguido de un tono de “urgencia”. [Editorial.](#)

Para ver la versión en PDF de la revista [haga clic aquí.](#)

## Noticias y Publicaciones de ICTSD

### Eventos

11 y 12 de junio

[Facilitation 2.0 in Regional Trade Agreements: Enabling Trade in the Digital Age](#)

Ginebra, Suiza

13 de junio

[Ongoing Evolution of Investment Policymaking in RTAs and IIAs](#)

Ginebra, Suiza

Consulte todos los eventos [aquí](#)

### Puentes sugiere

[Twitter](#): ¿Vuelo libre para las inversiones?

[Facebook](#): Advancing multilateral trade negotiations on fisheries subsidies.

### Publicaciones

[Investment Facilitation: A Practical Perspective](#)

[Designing Common but Differentiated Rules for Regional Trade Disputes](#)

[The WTO Dispute Settlement Mechanism: A Trade Court for the World](#)

Consulte todas las publicaciones [aquí](#)

### Oportunidades

[Bridges Africa Graduate Fellowship](#)

[Pasantías en el ICTSD](#)

Consulte todas las oportunidades [aquí](#)

## Conéctate con nosotros

### Subscríbete

Sigue explorando el mundo del comercio y el desarrollo sostenible con la Red Bridges de ICTSD.

### [PONTES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla portuguesa.

### [BRIDGES](#)

Noticias relativas al comercio mundial desde una perspectiva de desarrollo sostenible.

### [桥](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla china.

### [MOCTЫ](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo con enfoque en los países CEI.

### [BRIDGES AFRICA](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

### [PASSERELLES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

### Connect with us



PUNTES es producido por el International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD). Para suscribirse, visite nuestra página web.

La producción de PUNTES es posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes, que incluyen: el Departamento para el Desarrollo Internacional del Reino Unido (DFID), la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional (SIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda (DGIS), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Finlandia, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Noruega.

Presidente y Director General: Ricardo Meléndez-Ortiz. Editor en Jefe: [Andrew Crosby](#). Coordinación: Fabrice Lehmann. Editores: Manuela Trindade Viana, Eugenia Dinivtzer, Bruno Varela Miranda, Julia Milla Gadret.

PUNTES agradece sus comentarios y sugerencias en [puentes@ictsd.org](mailto:puentes@ictsd.org). Para eventuales contribuciones, consulte nuestra página web.